



IQ FINANCIERO

El compromiso social de los funcionarios de la CRE

Claudia Villegas

nacional@cronica.com.mx



Como organismo autónomo, a Comisión Reguladora de Energía (CRE) no sólo ha recibido abiertamente el apoyo de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) que preside José Medina Mora Icaza, para hacerle saber al Poder Ejecutivo la importancia de esta comisión para el sector privado y sus intereses en el sector de la energía. Resulta, además, que algunos de los comisionados han recibido directamente el apoyo de los legisladores de partidos co-

mo el PAN.

En enero de 2023, por ejemplo, los legisladores del PAN aseguraron que previo a su nombramiento, luego de que la Comisión Permanente del Congreso, avaló la designación como comisionado presidente de Leopoldo Vicente Melchi García, se reunieron con este funcionario.

En aquella reunión en la que se aprobó a Melchi García como comisionado presidente de la CRE por un periodo de siete años, los legisladores del PAN le condicionaron su voto para que repitiera en el cargo al compromiso de velar por los intereses de los mexicanos, la energía y el medio ambiente. Así, en general. Sin embargo, en realidad lo que exigió el PAN fue acelerar los trámites presentados por las empresas ante la CRE, resolver los temas que les interesan con celeridad y recuperar el derecho de audiencia para toda persona que lo solicite. También le pidieron nombrar un Secretario Técnico después de la renuncia de Guillermo Vivanco Monroy.

El nombramiento tendría que ser por consenso, según pidieron los legisladores del PAN a Melchi García a cambio del voto para su nombramiento.

Una de las peticiones especiales a Melchi fue la que realizó el senador Víctor Fuentes para que la gasolina en la zona metropolitana de Monterrey sea suficiente y de calidad. Allí los compromisos de la CRE, una comisión en donde se autorizan o revocan los permisos para estaciones de servicio dedicadas a la venta de gasolina.

Si bien parece que Melchi tiene asegurada la continuidad en el cargo con un nombramiento vigente por más de 5 años, la CRE podría ser uno de esos organismos autónomos que desaparecería para redirigir el presupuesto 2025 a otros sectores. ¿Será por esa razón —se preguntan algunos analistas— que algunos comisionados están recuperando ese apoyo que tuvieron en los partidos como el PAN para llegar al cargo? ¿Temen tanto por sus puestos de trabajo que hasta

se acercan a la oposición y a los entes regulados en el sector privado? Quizás. Algunos de los comisionados de la CRE han tratado de calmar a los permisionarios de gasolineras diciéndoles que no deben temer afectaciones a sus intereses ante la posibilidad de la desaparición de la CRE. De perder su empleo como funcionario público y de no poder integrarse al gobierno federal a cargo de la virtual presidenta Claudia Sheinbaum, algunos de los altos funcionarios de la CRE quizás buscarían llegar a la iniciativa privada como colaboradores o emprendedores. Sin embargo, tendrán la lupa de muchos observadores presente porque tanto comisionados como funcionarios de la CRE han estado en contacto con poderosos entes económicos. Delicado el escenario para funcionarios en la CRE que deberán demostrar hasta el último día que actúan y ejecutan sus responsabilidades pensando siempre en el interés de todos los mexicanos.